

DEFENSA NACIONAL

ENERGIA

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA No. 389

CIRROSIS

Una dolencia realmente grave que es bastante frecuente entre los "bebedores sociales"

Por el Dr. J. M. Thomassa Sánchez

A Juan nadie le había visto borracho. Este era su orgullo. Bebía esto sí, pero tenía un hígado como una esponja. Había empezado a empinar el codo desde muy joven y recordaba que, algunas veces, hasta había ganado concursos de resistencia, dilucidando quién podía tomar más cerveza sin embriagarse poco ni mucho.

Don Juan, en sus 64 años, seguía bebiendo. Sobre todo por las mañanas al levantarse. Entonces tomaba su buena taza de café mezclado con ron. Decía que esto le daba energía para el resto del día. Por que, desde luego, Don Juan era un gran trabajador y cumplidor de su deber.

María, su esposa, tenía otra opinión. Reconocía que Juan era un gran marido, que se preocupaba por cubrir las necesidades de la casa y procuraba complacerla en todo. En todo y siempre menos cuando tenía su día libre. Entonces Juan salía a pasear y, al volver al hogar, parecía otro. Llegaba aparentemente sereno y sin dar tumbos, pero con olor a alcohol que tiraba de espalda y con el carácter completamente cambiado; quisquilloso, nervioso, peleón, buscando defectos a todo y encontrando dificultades en todo. Generalmente esos días terminaban en agria disputa hogareña.

Ultimamente Don Juan estaba preocupado. Notaba que su apetito iba desapareciendo y si, a ruegos de María, comía algo el estómago se le llenaba de gases. Especialmente por las mañanas, notaba la lengua espesa y gruesa, con un mal olor y un mal gusto que le molestaban a él mismo. Sentía un peso constante en su vientre y, en temporadas, tenía diarreas que él mismo no podía explicarse. Supuso que su estómago estaba inflamado y empezó a tomar bicarbonato y otros digestivos sin que su estómago mejorara. Claro, que Don Juan siguió bebiendo.

A medida que los días iban pasando, su apetito era cada vez más escaso. Además notó que los hemorroides le empezaban a molestar. Observó también que la piel de sus mejillas y la de su pecho estaba surcada por una especie de pequeñas estrellas formadas por venas capilares. Su orina de color obscuro y cuando sudaba la ropa quedaba manchada de amarillo. Al mismo tiempo reparó que sus energías le abandonaban. El interés que siempre había tenido por el trabajo y la ilusión que sentía por las pequeñas cosas de la vida iban desapareciendo. Ya ni el café con ron, ni el ron solo, eran capaces de devolverle su vitalidad de otros tiempos.

Don Juan fue rebajando de peso y, para su sorpresa, la única grasa que disminuía era la de los brazos; pero su cinturón no podía ser ceñido ni un centímetro. Con las manos descarnadas, los pómulos salientes y las arrugas que le surcaban las mejillas, nuestro hombre

era una triste sombra de lo que había sido en el pasado.

Decidió ir al médico. Este después de un examen concienzudo de cidió que el enfermo estaba sufriendo Cirrosis del hígado. Le ordenó una dieta especial con muchas vitaminas y, sobre todo, le advirtió que suprimiera el alcohol en absoluto.

La historia de Don Juan se repite muy a menudo entre los bebedores habituales. El alcohol actúa como un veneno para las células del hígado, dificultando la circulación de la sangre que llega a él. Podríamos decir que este órgano es el más importante del cuerpo. Sin él no se puede vivir. Además es la fábrica y el almacén de la mayoría de las vitaminas. Si el hígado se enferma, el cuerpo se ve desprovisto de estas importantes sustancias. Entonces aparecen los síntomas propios de la avitaminosis: dificultades de la coagulación de la sangre, dolores en el trayecto de los nervios, sensaciones de adormecimiento en las piernas, hemorragias en las esencias, problemas de la circulación y pérdida de las energías, del balance emocional y del interés para luchar.

Volviendo a nuestro Don Juan, su enfermedad todavía podrá mejorar si sigue las indicaciones del médico y, sobre todo, si deja de beber. Pero si continúa con su vicio, las células de su hígado se recubrirán de tejido fibroso y de-

rán de trabajar. Entonces aparecerán nuevos síntomas que acabarán con su vida.

Lo primero que notará es que su vientre se llena de agua. No es para un médico verse en la necesidad de extraer 15 ó 20 litros de líquido del abdomen de un cirrótico. También se le presentarán hinchazones en las piernas, palidez, fiebres y hemorragias por la boca o por el recto a causa de la rotura de las várices internas que se forman.

El final de la cirrosis hepática suele ser fatal si no se empieza a tratar lo antes posible. Se comprende que la enfermedad de un órgano tan importante como es el hígado tiene que afectar necesariamente todos los procesos vitales. El hígado no es capaz de crecer por generación espontánea y, hasta la fecha, los avances de la cirugía no han logrado substituirlo cuando se enferma.

Así, pues, el consejo para Don Juan — y para todos aquellos que abusan del alcohol — es que vayan mirando esta substancia como una enemiga de su salud y que, en consecuencia, procuren evitar lo más que puedan el uso de este bíblico néctar si quieren verse libres de una de las enfermedades más graves que se conocen y suele matar millones.

(De "La Nación", C. R.)

EL MIEDO EN LOS NIÑOS

Por Ana Luisa

Hasta que la niña aquella fue a la cama y la mamá apagó la luz, todo había sido normal en la casa. De pronto desde el cuarto de la pequeña procedieron unos gritos aterradoros:

— ¡Saquen esa araña! ¡Por favor, que me muerde, que me mata! Encienda la luz... abran la puerta... ¡Socorro...!

La niña, una mujercita de doce años toda suavidad y encanto, se había transformado en un ser anor

mal, descompuesto de miedo, horripilada por una simple araña que en la oscuridad tomaba caracteres fantasmales. Y no porque la araña aquella fuera para ella diferente de una vaca que veía en sus viajes al campo o el gorila del zoológico que tanto la divertía en sus paseos dominicales. Es que nadie le había dicho una y otra vez, que la vaca la iba a rumiar en boca húmeda y que el gorila la llevaría a la selva para hacerla su esclava. No, esas ocurrencias no son las que desgraciadamente hemos heredado de las generaciones pasadas. De ellas hemos recibido frases como:

— Si te portas mal te dejo en el cuarto oscuro... Cuidado con las sombras, que puede salir el lobo... Si no comes la sopa una araña te envolverá en su tela... Si no te duermes enseguida te llevará el hombre de la bolsa...

(Pasa a la pág. DOS)

La responsabilidad del policía

Por: FRANK CRANE

No sólo está encargado de arrestar a los criminales sino que es algo así como un enfermero de la humanidad...

Presta ayuda a los niños y mujeres indefensas, evita los accidentes y hasta busca a los perros y gatos perdidos.

Sabe prestar los primeros auxilios a un herido, salva la vida a sus semejantes, y por todo eso se le paga un corto sueldo.

Se dice que un policía es un oficial de la ley; pero es algo más que eso. Es un defensor del público. Tiene que prestar socorro a los abandonados de la suerte.

Tienes que contestar todo género de preguntas, y cualquiera le hace responsable de los detalles más insignificantes.

El policía debe ser un hombre honrado, culto y respetuoso con las mujeres, limpio de conciencia y manos.

Puede ser interrogado, pero se supone que debe saberlo todo. Es el primer hombre a quien se dirige un forastero cuando desea al

guna información relacionada con la ciudad.

Debe considerarse como al amigo, no como al enemigo público. Los niños deben respetarlo, no temerle como animal raro...

La Policía no sólo tiene que prestar servicio, si no que a la vez tiene que arriesgar su propia vida muchas veces al año...

El Policía es la línea divisoria entre el pueblo y los criminales. Representa la Paz. Es defensor de la sociedad. Por todo esto es acreedor a nuestra estimación, para no hablar de remuneración material.

El buen policía honra a la Patria y a sus jefes; no debe ser una amenaza para la sociedad; no debe enamorar las mujeres del mercado; no debe bolsear a los bolos y robarle los pocos centavos...

Un policía que sabe leer y escribir debe ser un caballero digno representante del derecho, la justicia y la libertad.

De "Revista Policía" de La Ceiba.

La inercia frente a la vida es cobardía. Un hombre incapaz de acción es una sombra que se escurece en el anónimo del pueblo.

Para ser chispa que enciende, fuego que templá, reja que ara, debemos con firmeza llevar el gesto hasta donde vuele nuestra intención. No basta en la vida pensar un ideal; hay que aplicar todo esfuerzo en su realización.

Cada ser humano elabora su propio destino: miserable es el que malbarata su dignidad, esclavo el que se forja una cadena, ignorante el que desprecia la cultura, suicida el que vierte la cicuta en su propia copa.

No debíamos maldecir la fatalidad para justificar nuestra pereza, antes debiéramos preguntarnos, en secreta intimidad: ¿Volcamos en cuanto hicimos toda nuestra energía? Pensamos bien nuestras acciones, primero, y pusimos después en hacerlas la intensidad necesaria?

La energía no es una fuerza brutal; es pensamiento convertido en fuerza inteligente.

El que se agita sin pensar lo que hace, no es un energeta; ni lo es el que reflexiona sin ejecutar lo que concibe.

Deben ir juntos el pensamiento y la acción, como brújula y hélice que empuja, para ser eficaces.

Ahonde más su arado el labriego para que la mies sea proficua; haga más hijos la madre para enjardinarse el hogar; ponga el poeta más ternura para invitar corazones, repique más fuerte el yunque el herrero que quiera vencer el metal.

Aprendiendo a pensar se evita el desprecio de la propia energía; el fracaso es debido a simple ignorancia de las causas que lo determinan. Para hacer bien las cosas hay que pensarlas certeramente; no las hacen bien, los que las piensan mal, equivocándose en la evaluación de sus fuerzas: como un niño que errando el cálculo de la distancia diera en tirar quijarros contra el sol que asoma en el horizonte.

Nunca se equivoca el que ha aprendido a medir las cosas a que aplica su energía; no se arredra jamás el que ha educado su propia eficacia mediante el esfuerzo coordinado y sistemático.

La confianza en sí mismo es una elevación de la propia temperatura moral; llegando al rojo vivo se convierte en fe, que hace desbordar con pujanza de avalancha.

Así ocurre con los genios: viven todo ideal que piensan, sin detenerse ante la incompreensión de los demás, sin perder tiempo en discutirlo con los que no lo han pensado.

Los hombres sin energía no dejan cosa alguna de provecho; duran y temen equivocarse, porque no han sabido pensar. Y nunca adquieren esa confianza en sí mismos y esa fe en los resultados que permite ejecutar empresas grandes.

La apatía del indolente y el fracaso de los agitados se incuban en la ignorancia y en la rutina. La eficacia de la energía finca en la cultura y en los ideales.

La incapacidad de prever y de soñar es el obstáculo que obstruye la expansión de la personalidad; los que no saben mirar hacia el porvenir y trabajar para él, son miserables lacayos del pasado: viven gimiendo entre sus escombros.

Educando la energía, enseñando a admirarla, se plasmarán los nuevos destinos de los pueblos. Repitamos siempre a la juventud de América que ningún hermoso ideal fue servido por parálisis y obtusos; no pueden marchar lejos los tullidos, ni contemplar los ciegos un luminoso amanecer.

JOSE INGENIEROS

NO SE DEBE INSULTAR A LOS PERIODISTAS

Los periodistas son soldados que por necesidad y deber están diariamente con el arma al brazo. Si los ofendéis y hacéis mal, perded cuidado, que al rato que menos penséis os indisponen ante el público y os ponen en ridículo ante la sociedad.

El periodista es león y zorra, sale y mantienen con la majestad del rey de la selva y husmea tranquilamente para mirar el terreno para cuando lo creen conveniente.

La prensa es un tribunal ante el cual tiembla la era moderna.

El periódico vale hoy más que los ejércitos de Napoleón el Grande; la pluma ayudada de la circulación que le da el periodismo es el arma más temible de nuestro siglo.

Reid, de los cañones, de los ejércitos y andad con precaución con los hombres que manejan la pluma en la prensa.

Ellos son corteses hasta no más, pero nunca olvidan una ofensa recibida.

Observad por donde quiera que pasan, y el día que resbaléis en algo, os dan el golpe y os matan mortalmente.

¡Oh mundo, líbrate de los periodistas!

El cerebro del periodista es un crisol en perpetua ebullición en donde se funden ideas y doctrinas y brotan pensamientos segundo por segundo, olvidándose el atleta del siglo XIX de sí mismo por pensar en el bienestar de la humanidad — Emilio Castellar.

Con algunas mujeres

Esa corte de admiradores que la rodea a usted, señorita, no vale toda ella lo que un solo hombre que la ame. Andan a su alrededor haciéndose los mendigos de sus sonrisas, pero acaso esconden las garras y están esperando el momento de hundirlas en el corazón. Saben que es usted coqueta y gustan de hacerse las víctimas para ocultar sus móviles inconscientes.

Ahuyéntelos, cambie de actitud ante ellos. Hágaless comprender que llegó la hora reflexiva, la que hace madurar nuestro espíritu y no seña la verdadera camino. Propóngase usted a dejar de ser coqueta y será usted una mujer digna de ser amada y de sacrificarse por ella.

Pero mientras continúe siendo como es y el "flirt" le parezca lo más encantador que hay en la existencia, la mirará con la desconfianza que provocan los reptiles y me parecerá, no obstante su aspecto de criatura frágil, y delicada, un ser malo, seco de corazón que derrama a manos llenas el mal y la muerte, provocando lascivias e inquinas. Yo la condeno a usted entonces a la pena más grande que pueda dársele a una mujer: A que jamás sea madre.

López de Molina.

EL HOMBRE SIN FE

Por Eduardo P. Segura

El hombre sin fe semeja a un barco sin capitán, en medio del océano y acosado por recios vendavales que levantan olas gigantes que amenazan sumergirlo en las procelosas aguas, tal caso acontece a todos aquellos seres que viven y obran al margen de las sacras leyes de Dios, sin meditar que vivir a la sombra de la religión nos ayuda a salir de las tinieblas y a encauzarnos por las sendas de la luz.

El hombre en cuyo corazón alimenta la esperanza con ayuda de la fe, salva siempre los múltiples obstáculos que a diario se interponen en su camino y con paso firme y decidido, con la visión en Cristo, logra arribar a las playas de la seriedad del alma, de la paz espiritual, de conciencia en sosiego, de corazón limpio.

He aquí el principio latente siempre de la divina filosofía pregonada hace veinte siglos por el Divino Rabí de Galilea y legada a toda la humanidad, a los hombres de buena voluntad que la practican conjuntamente con otras virtudes que son tan necesarias hoy que fuerzas tenebrosas amenazan destruir toda fe en Dios y acabar con dos derechos humanos.

EL QUE MUCHO ABARCA

Por Montiel Ballesteros

El zorro le había tomado gusto a los gallineros. Sus estratagemas le rindieron óiparos almuerzos, pero un buen día mientras devoraba tranquilamente una tierna pechuga de pollo, vió asomarse en la puerta del gallinero los dos ojitos redondos y fríos de una escopeta.

Se le atragantó el buen bocadito. "Mire como he caído mansito!" Ya veía el dedo del hombre dándole juego al gatillo... pero no perdió el ánimo y cual si hablara consigo mismo se extrañaba:

"Cuándo tardan! Se les habrá atrasado el reloj? Ya debían haber venido papá, mamá, mis hermanas, mis hermanitos, mis primos... Sí, sí, en este preciso gallinero nos habíamos citado... Me parece sentir pasos..."

Y se iba acercando a la puerta.

El hombre levantó la escopeta. "Mejor espero; cuando vengan los otros zorros cierro la puerta y, prum!"

Juancito ya salía; no corría, volaba! El hombre todavía los está esperando.

QUE ES MAÑANA?

Mañana es el día de las promesas, el refugio de la pereza, el amparo del que debe, el consuelo del que sufre, el temor de los que son felices.

Mañana es un día muy lejano; el más lejano de todos, es el día que viene después del último día.

Mañana es un día inagotable, un día que no llega nunca; es la salida de todos los apuros; es el día en que se hará todo lo que cuesta trabajo, todo aquello que el hombre se ha propuesto no hacer.

Mañana es un día que circula entre los hombres como un pagaré sin fecha. Es una especie de perspectiva que sólo se descubre a cierta distancia.

Mañana es un temor, un deseo y una esperanza. Mañana es una ilusión, cuya realidad es hoy.

Mañana no existe porque no ha llegado todavía y porque siempre estamos en hoy.

Y, cosa singular, quien más ha trabajado en la fabricación de ese día fantástico es la pereza.

Hoy o nunca. Mañana es la agradable mentira con que se mantienen las voluntades moribundas.

Tomado: de "Superación", La Habana, Cuba.

HERMANA MUJER

La dulzura del carácter

Por lo general se nos olvida conservar la dulzura de carácter cuando más lo necesitamos debido a que nos dejamos llevar por nuestro temperamento. Y respecto a este tema de vital importancia en el hogar hará una pequeña charla.

Muchas veces después de un altercado con el marido reflexionamos acongojadas y pesimistas sobre lo que acabamos de hacer. Por ejemplo, le hemos dicho a él en un momento de furia incontenible que es miserable y poco hombre, palabras que le han herido profundamente y de lo que en ese instante nos hemos alegrado al verle humillado, pero después cuando la calma ha vuelto a nuestro cerebro sentimos remordimiento y hasta dolor de haber provocado tal crisis, por lo que buscamos la manera de disculparnos bastante arrepentidas, ahora bien no es preferible mil veces evitar estas agrías relaciones? Si que lo es! Los disgustos y desavenencias en el matrimonio van creando poco a poco una atmósfera de rencor y resentimiento que la mayoría de las veces llega hasta producir una separación definitiva por cosas que en el fondo no tienen importancia. Si toda mujer desde novia va educando su carácter llegará a triunfar en el matrimonio pues éste es el engranaje principal de la buena marcha en la intimidad. Quien aprende a dominar sus emociones obtiene la victoria en las luchas más duras de la vida. No quiere esto decir que la mujer deba perder su personalidad dejándose guiar en todo por el marido, no. Porque un ser que es a manera de títere del otro es una persona desvalorizada desde todo punto de vista, yo creo que cada uno de los cónyuges debe mantener su propia personalidad armonizando en todo y ello depende del empeño que tengan en comprenderse para vivir en armonía perfecta. Si la esposa o el marido se mantienen continuamente llevándose la contraria llegan a fracasar, lo mismo que si solamente uno adquiere autoridad en todo sentido, ambos deben analizar la situación y repartirse por mutuo acuerdo los deberes y satisfacciones. La mujer tiene la obligación de educar al marido para la mejor relación entre ambos, si desde recién casada ésta le guía con cariño y le ayuda a adaptarse a la nueva existencia logrará un matrimonio normal y hasta feliz gracias a la paciencia de ella. Debe procurar en todo momento un ambiente de cordialidad hasta en los ratos más críticos, si ella no pierde el control de sus nervios él talvez lo hará pero se avergonzará de su actitud al ver que la esposa no está de la misma forma y la próxima vez será más comedido y así sin darse cuenta va abandonando su hábito de gritar e insultar y quien habrá ganado será la esposa. Me dirán algunas mujeres que esto no puede ser porque sus maridos cada vez chillaban más, es cierto; toda regla tiene su excepción, hay hombres que si la mujer se queda en silencio se comportan aún peor, pero esto también tiene su remedio, nada más que la medicina es distinta, no conteste nada pero déle un escarmiento, no le perdona su mala educación, abandónelo momentáneamente aunque sea dentro del hogar, hágase la indiferente y no le perdona fácilmente su proceder y verá como entra en horma. Y para finalizar queridas amigas les aconsejo prueben esta sugerición y ya verán como esos maridos por empedernidos que sean cambian.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores
Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas
Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

LA SERENA DIGNIDAD...

El irracional no puede elevarse hasta parecer un ser humano; en cambio el ser humano puede rebajarse hasta parecer un irracional. Tal es la consecuencia de los pecados llamados capitales, que lo son, porque transforman la naturaleza humana. Entre ellos está la ira, que impulsa a la violencia y a la venganza.

Quien cede a tal pasión no sabe lo que hace ni lo que pierde.

Niño y hombre enfurecidos tienen mucha semejanza con un animal rabioso.

¡Sálvate de esta locura degradante!
¡Ármate de toda la paciencia necesaria para no perder nunca la serena dignidad de hijo de Dios!

Constancio C. Vigil.

HERMANO HOMBRE

HAY QUE HUMANIZAR LA SOCIEDAD

La sociedad debemos humanizar comenzando nosotros por ser cada día más buenos y mejores. Cada día menos egoístas y más cooperadores. Mirando hacia nosotros pero también hacia nuestro semejante. Imponiéndonos una férrea conducta moral haciéndonos el propósito de no causar el más leve daño a la sociedad en que vivimos y si tratar de protegerla y alentarla. Uniéndonos fraternalmente para el bien sin oponernos al mal porque éste cae por su propia gravitación. Practicando los mejores sentimientos para nuestros semejantes y sacrificándonos por ellos antes que sacrificarlos a ellos por nosotros.

Dando a cada uno lo que le corresponde por estar sobre esta Tierra; no acumulando riquezas materiales en perjuicio de la sociedad; no empleando la fuerza bruta para obtener ventajas en beneficio propio. No usurpando la autoridad pública que el pueblo ha otorgado para castigar con el látigo de la miseria a ese mismo pueblo o para obtener canongías a su costa. Velando por la masa ciudadana, mirando hacia la ciudad y hacia el campo, dignificando al trabajador activo con una remuneración humana capaz de solventar con facilidad todas sus necesidades; protegiendo al trabajador pasivo, al abnegado constructor de ayer, que nos ha legado con su esfuerzo todo lo que hoy tenemos y disfrutamos. Dignificando al hombre que se ha venido a vivir en sociedad con la finalidad de cooperar los unos con los otros. Enalteciendo y honrando el puesto de gobierno hasta considerar como el máximo HONOR el haber sido elegido para dirigir a la Nación. Elevando a la más alta consideración ciudadana la alta función pública que también debe ser un alto honor y una distinción de ejercerla. Y ejercerla con humanidad, con justicia, con alto espíritu de servicio. Humanizar y dignificar el periodismo, la radio y el cine y convertirlo en los grandes educadores de los pueblos y ponerlos a su total servicio. Eliminar las Aduanas, las trabas que impiden al hombre viajar libremente sobre la faz de la Tierra con la misma libertad que un pájaro.

Ablandar el corazón, enternecer la mente, abrillantar el espíritu para que cada uno de nosotros, verdaderos seres humanos, seamos al menos como los animales, nuestros hermanos de humanidad inferior y ser: LEALES como el perro; NOBLES como el caballo; TRABAJADORES como el buey o el burro; mansos como el CORDERO y que como el CONDOR siempre tengamos alas para volar cada día más alto en raudos y majestuosos vuelos por los espacios siderales y lleguemos a ser como el RUISEÑOR, un permanente himno de amor hacia nuestros semejantes.

MAURICIO G. OBELAR

SOBRE LA GUERRA

Miserable de ti si sales ileso de la guerra, porque vivirás desconcertado, ausente de ti hasta el fin de tu vida. Algo se habrá torcido, desgajado dentro de ti; algo que no puedes puntualizar estará royéndose las entrañas para siempre, algo que estará diciéndote, obsesionante, que no tienes derecho a la vida; a los besos de los tuyos; a la comida familiar entre risas y bromas; al nocturno descanso entre suaves y acogedoras sábanas.

No puedes saber por qué — mejor que nunca lo sepas — no saber cómo te acompañan, cómo te cercan y te

agujerean con la mirada de sus cuencas sin luz, los fantasmas implacables de sus víctimas.

Ana de Gómez Mayorga

HABLA LA VERDAD

“Cuál cosa es la más bella? El Mundo, porque es obra de Dios”, — Tales de Mileto.

“Los pueblos no se unen sino con lazos de amistad, y de amor”. — José Martí.

TESOROS PERDURABLES

A solas contigo mismo, haz cada cierto trecho de tu camino terrenal la cuenta de tus tesoros verdaderos. Mejores que los diamantes son las estrellas; y las tienes en sitio adonde no llegan los ladrones. Mejores que las estrellas son las virtudes, que brillan dentro de ti y alumbran de día y de noche, y en la vida y en la muerte.

Si tienes estos fulgores en tu alma, y en tu corazón el fuego que no quema y que da vida, y en tu boca las palabras que placen al Señor, entonces eres rico y poderoso. Tesoros perdurables te aseguran el triunfo y la gloria en este mundo y en el otro.

Constancio C. Vigil.

TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

Siguen las tragedias por todos los caminos

Es indudable que el aura de la Tierra está sobrecargada del mal que los hombres y mujeres lanzan a diario en la blasfemia del odio, la envidia, el rencor, el chisme y la calumnia. Estas ondas de pensamiento y del sentimiento humano al ser lanzadas con tanta irresponsabilidad dan varias vueltas la faz del planeta y se descargan sobre tragedias en distintos lugares que el mal provoca. Para mejor certificarlo vayamos al pensamiento vivo de nuestra querida compañera Emiliana Cortés Villanueva que ha poco decía en un bello trabajo que insertamos en EL IRIS: “Un vaho voluptuoso de falsedad y rencor se eleva entre la masa humana, QUE AL ENTRECRUZARSE EN LA ATMOSFERA MENTAL DEL ESPACIO, SE ELECTRIZA, VIBRA EN INTENSIDADES DESTRUCTIVAS, Y FERROZ DESCENDE a agitar las emociones que en aparente calma ondulan en el corazón de los hombres, que embravecidos por el odio, cual lemurianos ciegos, se lanzan a la pelea, y arremeten en la conquista de un pedazo de terreno o de un montón de arena”.

¡EXACTO! Los pensamientos y sentimiento del mal lanzados a cada instante por hombres y mujeres cubre la faz de la Tierra y ensucia su aura; anda, va y viene, permanece y “al entrecruzarse en la atmósfera mental del espacio, se electriza, vibra en intensidades destructoras y ferroz DESCENDE para provocar esas tragedias enormes para las cuales la gente profana no encuentra explicación alguna que no sea aquella que sale de sus labios, secos de palabras sabias: “fue la fatalidad”, “o fue la mala suerte”, o simplemente: “se carecían de los medios de salvataje”, etc., etc. Pero los que estudiamos MAS ALLA, los que vamos a lo oculto y esotérico sabemos perfectamente cuales son las verdaderas CAUSAS de tales EFECTOS.

¿Qué de hermoso puede esperarse sobre la Tierra si la mayoría de los seres vive odiando y blasfemando? Es indudable que si sembramos el aura de la Tierra de buenos y nobles sentimientos y de mejores pensamientos la PAZ y el AMOR serán sobre ellas, pero, si por el contrario derramamos la hiel del odio y la maldición ¿qué de bueno podemos esperar? Sólo males, tragedias, guerras, crisis y derramamientos de sangre.

Los malos pensamientos y sentimientos de hombres y mujeres, recorren el espacio y como los vientos al entrecruzarse, chocan, producen el trueno y el rayo y éste descende hacia la Tierra provocando desastres y tragedias, así como esas, que ya la gente se están acostumbrando a presenciar.

¿Cuándo el hombre y la mujer, comprenderán que SOLO AMOR debemos derramar a raudales alrededor del Planeta?

¿Cuándo comprenderán que son los sentimientos y pensamientos de maldad los UNICOS provocadores de todas las tragedias que llenan de luto y de dolor a pueblos y naciones?

¿Cuándo lo comprenderán?

MAURICIO G. OBELAR

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

EL MIEDO EN LOS...

Y así podríamos seguir enumerando una trágica lista. Una lista de expresiones que por corrientes repetimos a tontas y a locas, sin pensar que en ellas puede estar la clave de la actitud de nuestros hijos frente a su vida. Si hacen algo mal o son rebeldes, no les digamos:

—Te cortaré las manos... o la cabeza, o llamaré a la araña para que te devore y te dé una lección.

La araña es tan graciosa e inofensiva a los ojos de los niños como la jirafa, el cordero o la liebre. Somos nosotros, los mayores, los que ponemos ideas salvajes en sus tiernas mentes.

Si usted tiene un hijo pequeño, un sobrino, un nieto, un amigo, si usted tiene contacto directo con un niño, borre de su vocabulario expresiones como las mencionadas y todas aquellas que usted sabe. Y si usted es la madre de una criatura como la de nuestro relato tiene que hacer como con los edificios viejos: demoler paulatinamente los antiguos cimientos y en terreno lim-

Viene de la Pág. PRIMERA

pio y liso construir nuevos. Requiere paciencia y entendimiento pero su niño merece eso y mucho más. Usted lo ha hecho así y usted debe cambiarlo. Léale historias sobre arañas, como en este caso, muéstrelle dibujos y fotografías de las mismas e interésole en los diversos tipos; háblele del magnífico ejemplo de laboriosidad y paciencias que las distingue y cuéntele si tiene imaginación suficiente, historias graciosas. Cuesta muy poco entretener a un niño, más aún cuando éste ya está en edad de temor de quedarse sin tema. El deseo de saber de su hijo y de su mundo imaginativo le significará tantas preguntas que usted tendrá tópicos suficientes para esa noche y todas las que deba volver sobre el asunto que le interesa.

Enseñe a su hijo a ser una persona normal, sin temores absurdos. Recuerde que la mente infantil es una inmensa aspiradora que todo lo absorbe, y si lo que se le da no es bueno, lo que sale de ahí es entre tantos otros, el ejemplo de la niña que tenía miedo de las arañas.

TALLER SAN AGUSTIN

De FRANKLIN LEAL OROZCO

Un sello de garantía en la fabricación de MUEBLES, PUERTAS Y VENTANAS

Teléfono TRES, CUATRO, SEIS

TELEFONO 346

100 Oeste del Almacén de Depósitos

Alajuela

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

HERALDO SOCIAL

CUMPLEAÑOS

Cumpleaños de los gentiles amigos Edwin Ovidio Chaverri Fuentes, 16 años. Raúl Enrique 17 años, señorita María Chaverri Fuentes, 16 años. También congratulamos de un modo especial a la gentil señora doña María del Carmen Fuentes de Chaverri, quien también en el mes de julio ha celebrado la memorable fecha de su cumpleaños.

Que estos amigos vivan muchos años gozando de dicha y felicidad son nuestros mejores deseos.

Señoritas Alicia Bogarín Calderón y Virginia Calderón Cornejo.

En la azulada mañana del 25 de julio cuando las frescas flores aun están brindando su perfume, recibirán el sagrado hábito de las RR. Madres Bethemitas, las gentiles damas cartaginesas Alicia Bogarín Calderón, hija adorada del hogar de nuestros cultos amigos don Jorge Jiménez y su cultísima señora doña Rita Calderón de Jiménez; y Virginia Calderón Cornejo, prima de Alicia, quien es hija del honorable hogar de nuestros amigos don Mario Calderón y doña Flora Cornejo de Calderón. Reciban tan gentiles damitas de la sociedad cartaginesa nuestra felicitación, deseando que siempre su camino se encuentre florecido por las bendiciones de Dios.

Fecha de cumpleaños en Cartago

Adelantamos un afectuoso y cordial saludo al joven estudiante, don Rafael Angel Chaverri Fuentes el próximo 13 de agosto ha de celebrar con gran alegría sus quince años.

Rafael Angel Chaverri, es una vida de lucha dedicada al trabajo

y al estudio, siendo una esperanza para la patria porque el mejor triunfo en la vida es aprender a labrarse una profesión. Nosotros al felicitarlo lo hacemos en nombre de todas su familia en especial de sus padres don Edwin Chaverri Vargas y su apreciable señora doña María del Carmen Fuentes de Chaverri.

Próximo matrimonio en la bella ciudad de Cartago

Agradecemos la atenta invitación que dice:

Las Familias Ibarra-Calvo, Jiménez-Calderón tienen el gusto de participar e invitar a Ud. al matrimonio de sus hijos Luis Guillermo y Rita. Luis Guillermo Ibarra C. Rita Bogarín C., tienen el gusto de participar e invitar a Ud. a su próximo matrimonio.

Ceremonia que se efectuará en la iglesia de los RR. PP. Capuchinos el día 3 de agosto a las 5 p. m. Rogamos pasar luego a la casa de los padres de la novia a un brindis íntimo, sita en el Barrio de Asís.

"Defensa Nacional" presenta un atento saludo y formula votos por la ventura de los futuros esposos deseándoles eterna dicha y felicidad.

Marcialito Barrientos Quirós

Le hacemos llegar nuestro atento y cordial saludo a Marcialito Barrientos Quirós, hijo del recordado caballero don Marcial Barrientos R. y su estimable señora doña Ma. del Carmen Q. de Barrientos en ocasión de la celebración de su cumpleaños. Nuestros deseos para que siempre viva feliz en su camino y coseche muchos triunfos.

Don Marcial Barrientos Rodríguez

El primero de agosto, cumple un año de haber bajado a la tumba, el recordado caballero don Marcial Barrientos Rodríguez, quien a su paso por la vida sólo le supo hacer el bien a sus semejantes. Marcial Barrientos Rodríguez hermano del Director de este periódico, murió joven, cuando aun le sonreía en la vida todas sus ilusiones, dedicado a su trabajo y a la felicidad de su esposa, y sus tiernos chiquitos que aun lloran la ausencia de su padre. La trayectoria de Marcial por su camino ha quedado sembrada de flores, aunque ahora muchos se olviden de la nobleza de su corazón ya que él es el iniciador de grandes obras que hoy están honrando a Costa Rica. Terminó su vida cuando su espíritu comenzaba a triunfar. Alto empleado de la Secretaría de Trabajo donde desempeñó como seis posiciones que algún día señalaremos, sirvió a sus compañeros con verdadero cariño como un fiel consejero hasta el final de su vida. Ahora su materia se ha de convertir en flores mientras su espíritu allá en el trono de Dios, ruega por sus hijos, por su esposa, por sus familiares, y por sus amigos, a los que siempre les sirvió con todo el corazón.

En esta hora de dolor para todos sus familiares, renovamos nuestra más sentida condolencia a toda su familia, en especial a su estimable y abnegada esposa doña María del Carmen Quirós de Barrientos, sus hijitas, Sandrita, Carmen María y Marcialito.

Doña María Luisa de Ubach

Se encuentra en los Estados Unidos, la gentil señora doña María Luisa de Ubach, señora de nuestro particular amigo don José Ubach. "Defensa Nacional" le hace llegar un atento saludo hasta el lugar de su residencia.

Dr. don Francisco Vargas Vargas

Celebramos la mejoría del Dr. don Francisco Vargas Vargas. A la vez que le hacemos llegar un atento y cordial saludo.

Don Alberto Ubach

Ha sacado su título de Ingeniero mecánico en los Estados Unidos, nuestro gentil amigo don Alberto Ubach hasta donde le hacemos llegar nuestras felicitaciones deseándole muchos triunfos.

Aristides Torijano y doña Hortensia de Torijano

Pasan sus vacaciones de medio año en San José, los Profesores don Aristides Torijano y a su estimable señora, a quienes les hacemos llegar un atento saludo.

Primer Aniversario

Ha cumplido el primer año de su fallecimiento, la recordada dama doña Amalia Rodríguez vda. de Jiménez. "Defensa Nacional" renova a todos sus familiares su más sentida condolencia.

Don Mariano Solórzano

Congratulamos al caballero y amigo don Mariano Solórzano, gran amigo nuestro quien ha celebrado un nuevo año de vida. Que viva otros muchos gozando de mucha salud, dicha y prosperidad son nuestros mejores deseos.

Niñita Lilia María Sánchez Bonilla

Hasta el lugar de su residencia en Guadalupe de Goicoechea, hacemos llegar nuestro atento saludo a la encantadora niñita Lilia María Sánchez Bonilla en ocasión de su cumpleaños, saludo que hacemos extensivo a sus estimables padres hermanitos, abuelitos y demás familia, deseándole que viva muchos años gozando de dicha, salud y prosperidad.

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule
de M. Arce C.

Teléfono 1243

75 varas al este del Teatro Líbano
San José

No tuerzas tu camino

Por Feliciano Call

Sí, sigue imperturbable, sereno y decidido la senda que el deber te impone!

Sigue como hasta hoy la recta senda del bien que te has propuesto y ni por nada tuerzas ese derecho sendero que te manda seguir el espíritu de labor, de bondad y de empresa que te dirige.

Sigue, imperturbable, el camino como hasta hoy: venciendo con tu constancia y fe imperturbable todos los obstáculos que la vida pone por delante de aquel que lucha afanoso por su progreso, por su bienestar, con la consigna de la honradez y buena fe.

Sí, sigue tu senda, con los ojos puestos hacia adelante, sin hacer caso de la crítica, de las palabras de desaliento de malos amigos, de las barreras que te pongan los envidiosos, en fin, sin atender las asechanzas que te tienda la maldad humana ni a los cantos de sirena de mujeres que sólo buscan sacar algo de tu prosperidad.

Con tu pensamiento siempre puesto en lo noble y lo bueno, sigue tu senda, sin desmayar jamás, eso sí, olvidar el temor a Dios y las prácticas religiosas.

LA VIDA

Todo un sol resplandeciente
ilumina la vida,
ilumina la creciente
y a la ave marina.

La vida, un cúmulo de felicidad
algunas veces,
el sol cuando nos da su claridad
e ilumina los reveses.

La vida, el verdor de los trigales,
el agua del bello manantial
el amor entre cristales
con el canto del turpial.

La vida, inspiración divina
que se alza cual una inspiración
las notas de la bandolina
y el compás que lleva la canción.

Eso es la vida amada mía
en eso se cifra toda mi esperanza
subir cantando allá la serranía
y saludar después la bella lontananza.

La vida, la belleza de los campos floridos
las flores vistiendo tomazol
la dicha de pájaros en sus nidos,
con la belleza de los rayos del sol.

La vida, las violetas preciosas
y las recias nevadas
cataratas frondosas
con juramento de amadas.

La vida, es la luz en el camino
precioso como estrellado
es la ruta del destino
que busca el enamorado.

José Fernando Barrientos Rodríguez

PLEGARIA

Te ruego JESUS mío
que alumbres mi camino
para que no sienta el frío
que deja el torbellino.

y así los peregrinos
aparten la hondonada.

Las almas van perdidas,
JESUS en ese Mundo
y hay sangre en las heridas
del vicio más profundo.

Yo vine a mi destino
en una noche hermosa
color, color platino
formado en mariposa.

Por tu pasión preciosa
salvados del pecado
y que la luna hermosa
alumbre mi tejado

Te ruego JESUS mío
que guardes compasión
al hombre que es impío
de negro corazón.

Concede que en la tierra
jamás haya temor
y que la infame guerra
se vuelva en gran amor.

Jesús, alumbra los caminos
cual bella llamarada

José Fdo. Barrientos R.

San José, Costa Rica.

HABLEMOS del LENGUAJE

Inconocible

Esta es una palabra castiza por los cuatro costados. ¿Verdad, lector amable? Si lo que puede conocerse es "conocible", lo que no se puede conocer tiene que ser "inconocible" si la lógica existe.

Pero la Academia Española de la Lengua no es de la misma opinión que el común de los mortales. Ella prefiere de vez en cuando el latín mundo y lirondo, y escribe "incognoscible". Inconocible no figura en el Diccionario de Madrid.

Si el lector no está inficionado de beatería léxica, puede seguir usando tranquilamente el adjetivo "inconocible", y esté seguro de que no anda en mala compañía: don Miguel de Unamuno, en éste como en otros casos, prefería seguir el uso popular y no el remilgado latín del léxico oficial.

Impasse.—

He aquí un galicismo que de la erga diplomática y política está pasando al lenguaje corriente. El "impasse" francés significa en esa lengua tanto "callejón sin salida" como "atolladero" o "atascatadero".

Reemplazo o remplazo.—

Dos vocales iguales y contiguas tienden en nuestra lengua a pronunciarse como una sola. Esta tendencia parece que ya se dio en la misma lengua latina, puesto que

algunas veces hallamos en ese idioma "vemens" en vez de "vehemens", etc.

Las nuevas Normas de la Academia nos autorizan a escribir "reembolso, reembolsar, reemplazo y remplazar" en vez de "reembolso, reemplazo" etc. Asimismo, no se debe escribir "postguerra" sino "posguerra".

Otras simplificaciones ortográficas.—

En ocasión anterior hemos visto que la Academia acepta ya la grafía "sicológico" en vez de "psicológico" (así como desde hace siglos decimos y escribimos "salmo" en vez de "psalmo"). Según las ya mencionadas Nuevas Normas también se pueden escribir "nemo técnica", "nemo técnico", "nomo", "nóstico", "momónica", "neis", en vez "Mnametecnia", "gnomono", "gnóstico".

Las últimas grafías que son las etimológicas y las que registran los diccionarios, no han sido prohibidas, y por lo mismo pueden seguir usándose.

Sobre los dientes.—

Desde México hasta la Argentina "destemplarse a uno los dientes" equivale a lo que el Diccionario de la Academia llama "sentir dentera". No he hallado en España, sin embargo, rostro de esta expresión que es típico de los americanos.

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche M. y R.

JULIO DEL VALLE G.
e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor
acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril



SASTRERIA
Rey de Modas

VALENTIN DIAZ Sucs.

Ahora en su nuevo local,
50 norte de la Iglesia La
Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.

Teléfono: 1288

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Humberto Toscano

ANTICIPAR

Don Ricardo Alfaro anota certamente un solapado anglicismo. Anticipar es verbo castellano por los cuatro costados, pero no significa en nuestra lengua "prever, vislumbrar, presentir". Pongamos un ejemplo para aclarar la doctrina: "Se anticipa que en las próximas elecciones votarán dos millones de personas".

El anglicismo está en dar al verbo "anticipar" una significación propia del inglés "to anticipate".

Usos correctos de "anticipar":

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y
Autógena — Torno —
Arañas — Faroles
Verjas de hierro
—y—

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

DEPOSITO DE MADERAS SAN ANTONIO

De Teatro Líbano, 100 Norte y 25 Oeste

Maderas para muebles - Maderas para construcciones - Maderas para reparaciones, las mejores y más fuertes que se venden en la capital

Consulte con su Administrador MONCHITO LEON G.

CHISTES PARA REIR UN POCO

PREGUNTA Y RESPUESTA:

Querido Padre:

—Te escribo ésta el lunes para que, recibéndola el martes, estés enterado el miércoles de que no tendré dinero el jueves y que si no me lo mandas el viernes tomaré la bicicleta el sábado y me veré contigo el domingo.

—Tu hijo. Anacleto.

Querido hijo:

—A tu carta del lunes, recibida el martes, te digo el miércoles que sepas el jueves, que no tendrás dinero el viernes, y que si tomas la bicicleta el sábado te llevarás una soberana paliza el domingo.—Tu padre.

El Profesor.—No, señorita; esa estrella no es Venus sino Júpiter.

La alumna.—Que prodigio, señor Profesor. No sé cómo se las arregla para distinguirlos el sexo a tan gran distancia.

CONSULTA

Escribió al consejero del Amor de la revista lo siguiente:

"Amo a una chica pobre, pero hay una millonaria que está loca por mí. Qué me aconseja usted?"

Y la respuesta del consejero fue la siguiente:

"Case con la mujer que ama y mándeme nombre y dirección de la millonaria".

POR ANALOGIA

Papa — preguntó Carlitos — por qué es calvo el abuelito?

—Por que es viejo.

—¿Y por qué no tiene dientes?

—Porque es viejo.

—¿Y por qué está arrugado?

—Porque es viejo.

Entonces Carlitos contempló al hermanito que acababa de nacer y dijo:

—Me parece que nos han traído un niño viejo.

DEDUCCION

Cuando a un hombre le falta un botón de la camisa es indudable que está soltero; pero cuando a un hombre le faltan tres botones de la camisa es indudable que está casado.

UN ENTENDIDO

—¿Haría usted el favor de decirme lo que tocan?

—La "Novena Sinfonía".

—La novela? ¡Hombre, palabra que no creí que llegaba tan tarde!

¡ESO ES CULTURA!

Y después está el caso de aquel individuo que creía que una autografía era la historia de la vida de un auto.

Atenta carta que nos honra

Cartago 15 de julio de 1957

Dice lo siguiente:

Sr. don José Fernando Barrientos Rodríguez Director de "Defensa Nacional". San José.

Estimado señor: En primer lugar debo felicitarlo cordialmente por su magnífica labor que viene librando en bien de todos los costarricenses. "Defensa Nacional" es el periódico que con mayor predilección se lee en mi casa por lo seleccionado de sus artículos y muy especialmente por sus versos que siempre escribe tan bonitos.

Su lucha es una lucha de verdaderos sacrificios, porque bien sabemos que usted lo representa todo, no es igual señor Barrientos las grandes empresas que se forman por medios de accionistas, los

POR LA HUMEDAD

—Petra, falta un pañuelo.

—Sí, señora. Es que esta ropa está sanforizada; encoge muchísimo.

AL GRANO JOVEN

—Amor mío — suspira el arrogado joven; — pensar que mañana es tu cumpleaños y que hace un año ni siquiera te conocía...

—Corazón mío — murmura la bienamada. — No hablemos de nuestro pasado. Hablemos de mi "presente".

CUPLIMENTADO

Voz.—¿Don Eustaquio López?

—Sí. Dígame.

Voz.—Mee...m...m...

UNA CONFERENCIA DE LOMBARDO

—Acaba de empezar. Entre despacito, amigo, y sin hacer ruido...

—¡Ah, caramba...! ¿Apenas empieza y ya se han dormido?

GATO POR LIEBRE

—¡Caramba! Si no tienen liebre, tendrán gato.

—Señor. Si tuviéramos gato. Ya le habría traído la liebre.

(De "Social", Honduras)

REGLAS SOCIALES

Nunca debe olvidarse que la afealdad y la dulzura son virtudes sociales de inapreciable valor, y han de practicarse sobre todo cuando se habla con menores, a subalternos y dependientes pues son signos de nobleza y elevación de ideales, la modestia, la generosidad y el buen trato con todo prójimo, particularmente con los inferiores. Toda persona encumbra da en superioridad ha de procurar que no se sufra su poder, ha de acortar distancia con prudencia y franca amistad, sin rebajarse, se extiende su propio decoro.

Cuando se llega a una casa en que se está comiendo, tomando el té, o cosa por el estilo, hay que abstenerse de dar la mano. En estos casos lo que cuadra es hacer una gentil inclinación de cabeza saludando en general.

Resulta desagradable al ir a sentarnos en nuestra butaca del teatro o cine hacer levantar a un espectador que la está ocupando por equivocación. Procurarse salvar siempre esta violencia siguiendo cierta distancia al acomodador convenientes de esa naturaleza, de modo que cuando lleguemos al asiento esté solucionado el pequeño entredicho sin nuestra intervención.

LEA NUESTRO

BOLETIN INFORMATIVO

Servicio de Defensa Nacional para sus amigos.

Teléfono de urgencia, Compañía Nacional de Fuerza y Luz 500.

Taxis Vargas Malavassi 7164

Cuerpo de Bomberos 5192

El más rico café en Cartago, La Mata del Café, entrada Pasaje Masís.

Dirección General de Detectives 2022.

Garage 5000.

Cruz Roja 2471.

Garage LUX 6863.

Hospital San Juan de Dios — 5820 —

Sus refrescos y cervezas, solicítelos a la Gran Cervecería Traube Teléfono — 2090 —

Dirección General de Tránsito — 3560 —

Orange Crush Teléfono 5228.

Lea y suscribase en Defensa Nacional, apartado 909 en San José.

Compre en las casas que anunciamos y saldrá ganando.

Taxis Alfaro y Cia. 4990-4991 — 4931 —

SEÑORA AMA DE CASA:
Para que su café sea rico y delicioso
SOLICITELO A
La Mata del Café
EN CARTAGO
Pasaje MASIS
Fresco y molido a la vez
Teléfono 205 Apartado postal 44
Pesa legítima y buena atención

El Mendigo Melindroso

He aquí que hace una infinidad de años hubo un mendigo que imploraba la caridad pública, y cierto día pasó junto a un gran prado en el que los labradores estaban recogiendo sendas panojas de dorados granos. El pordiosero se detuvo y pidió limosna por el amor de Dios.

Uno de los campesinos que estaba recogiendo las mazorcas, rompió a reír ruidosamente y mofándose del pobre dtóle un grano de maíz diciendo:

—Toma, para que te alimentes y jamás pases hambre — y volvió a soltar una gran carcajada.

El mendigo le miró con resignación y dijo:

—Mezquina es la limosna que acabáis de darme, pero en fin, vale más algo que nada. Yo creo que con ese granito de maíz llegaré a ser rico, muy rico... Me lo dice el corazón y el corazón nunca engaña. — Y guardándose el rubio granito en uno de sus bolsillos volvió a emprender su caminata.

Anda que te andarás, al fin halló un casal inmenso en el que, al parecer, debía vivir gente, llamó a la puerta con gran confianza de que sería bien recibido.

Una mujer muy bien parecida franqueóle la entrada a tiempo que le preguntaba:

—¿Qué deseáis, buen hombre?

—Quisiera que me hicierais el favor de guardarme el zurrón y este granito de maíz.

—Con mucho gusto — dijo la dueña de aquel casal.— Puedes dejarlo.

El mendigo puso en manos de aquella amable mujer el zurrón y fue a oír Misa.

Poco después, Generoso, que tal era el nombre del mendigo, retornó a la enorme casa a buscar su zurrón y el grano de maíz, más una gallina había metido el pie en el zurrón y se comió el grano de maíz.

Así se lo dijo la dueña de aquel caserón, más el pobre protestó y pidióle que le diera la gallina.

La mujer entrególe la preciosa ave y el Generoso la puso en su zurrón.

Otra vez anduvo de pueblo en pueblo pidiendo limosna para poder comer.

Al llegar a la aldea vecina también entró en una casita muy blanca y chiquitina para que le guardasen el zurrón y la gallina, diciendo que él fbase a dar un paseíto por las orillas del río.

Cuando retornó a la casa en la que había dejado el zurrón con la gallina, la dueña le dijo que un buey que tenían se la había comido.

—Dame, pues, el buey, que yo no quiero irme solo y con el zurrón vacío — y la mujer, compasiva, se lo dió.

Con el buey atado a una cuerda que el mendigo llevaba de la mano, el pobre penetró en una hostería, más también dijo que se lo guardasen porque él, como era domingo, no quería dejar de oír la Santa Misa.

—Ya podéis dejarlo, que yo os lo vigilaré como cosa propia — le aseguró el mesonero.

Efectivamente, púsose el hombre a vigilar al animal con gran celo, más cuando bajó la esposa y vio aquel hermoso buey, dijo sorprendida:

—¿De quién es ese buey?

—Es de un mendigo que lo ha dejado aquí pidiéndome que se lo guardásemos, que él pasará en seguida a recogerlo.

—¿Pero si es el animal que nos hace falta para que nuestra hija

Melindrosa cure! Todo lo que me, no es sino hambre, y con ese buey podemos comer un rato entero. ¡Qué pedazos de carne que saldrán de tan sana animal y a bre todo saciaré su deseo de comer hígado frito!

—Pues si es para alimentarme, Melindrosa, ahora mismo me voy al buey para que cuando el pordiosero venga ya no pueda llevarse.

Cuando el mendigo retornó al pobre le dieran el buey, pero él respondió que se había escapado, por lo que dijo él:

—Devolvedme el buey o me voy a vuestra hija.

—¿Cómo queréis que demuestre a nuestra hijita? Eso sería absurdo.

—Ya os la tomaré yo — dijo el dueño del rancho, que con una sonrisa sorprendente, cogió a la doncella y la metió en un gabinete que estaba encima de la mesa.

Anda que te andarás, llegó a una casa rodeada de jardines, como la verja estaba abierta, penetró en ella como Pedro por casa. Pero sucedió que Melindrosa desde el saco y por el claro que había del mismo, pues era de burda de pillera, reconoció en la dueña de la casa a una tía suya llamada María, y cuando el mendigo se acercó a Misa, dejando como hacía siempre el saco en casa ajena, empezó a cantar:

—Tía María, que regáis las flores, sacadme del saco donde paso (horroré.)

La señora, que regaba los rosales del jardín, al oír la voz de la sobrina, abrió el saco y dió libertad a Melindrosa. Mas luego pensó que cuando vendría el pobre reclamaría el saco y por el peso conocería que le había robado la doncella, por lo que dijo la señora:

—Ya sé lo que haremos; pondremos en el saco el par de gatitos que tengo, que todo se me lo comen y no quiero mantenerlos más.

Y así se hizo. Cogieron los gatitos y los metieron en el saco del pordiosero.

A poco llegó el mendigo, y cuando el saco lleno creyó de buena fe que dentro estaba Melindrosa, así, pues, cargósele a la espalda y emprendió de nuevo el camino hacia su pueblo natal.

Pero los mininos no cesaban de mayar.

—¡Vaya voz de gata en celo que tiene la señorita Melindrosa! — decía.

Fero yo haré que tú, melindrosilla, pues te voy a dar una paliza que te dejará más suave que un guante — y acercándose a un pedrusco sentóse en él, dejando el saco en el suelo; más

cual no sería su sorpresa al ver saltar de dentro los dos gatitos que, después de arañarle la cara, se lanzaron al bosque corriendo como un par de liebres.

Entonces el pobre ambicioso, que cambió el grano de maíz por una gallina y la gallina por un buey, y el buey por una doncella, quedóse sin ninguna de esas cosas; siempre fue pobre por que era demasiado ambicioso para lograr honores y riquezas.

Más un día llamó a una casita que era la que habitaba Melindrosa y como ella tenía la virtud de ser caritativa, le recogió el buey y el buey, porque las cosas buenas devuelven bien por mal, no conocen el odio ni la venganza.

Así Dios la recompensó y Melindrosa casóse con un duque, el cual hizo feliz a la joven hasta el fin de su vida.

MUEBLES LEAL
LA OPORTUNIDAD QUE USTED ESPERABA
Ahora puede usted adquirir sus muebles con un módico desembolso de sólo seis colones por semana con derecho a sorteos quincenales.
Entérese de nuestro cómodo sistema
TELEFONO 346
Tres, Cuatro, Seis, para servir a usted
Alajuela, 25 al Oeste del Mercado